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議会広報広聴調査会記録 
平成 30年 4月 4日(水) 

9：58 ～11：56 

議会  第 1委員会室 

                    

【出席者】 小川委員長、川上副委員長、 

三浦委員、沖田委員、西川委員、村武委員、笹田委員、芦谷委員、 

田畑委員、澁谷委員 

【業 者】 山田氏（柏村印刷） 

【事務局】 篠原次長、田中書記、近重書記 

  

 議 題 

1  市議会だより第49号の校正について 

  ・業者の変更 

  ・レイアウトに基づいて校正作業及び最終確認 

 

2  議会報告会について 

 ・説明資料は市議会だより第49号を使用して実施する。 

 ・各班長とは本日午後2時から協議し調整する。 

 

3  その他 

 ⑴ 行政視察について 

  ア 5月29日 焼津市（Facebook導入による情報発信の取組） 

  イ 5月30日 静岡市 ふじのくに県民クラブ（ふじのくにカフェの取組） 

  ウ 5月31日 富士市 高校生対象の議会報告会、議会モニター 

  ※ア、ウは決定、イは調整中 

議   長 副議長 局  長 次  長 係  長 係 合   議 
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【議事の経過】 

〔 9時 58分 開議 〕 

小川委員長  広報広聴調査会を開催します。新年度に入って初めての調査会ですし、

人事異動によって事務局も異動があった関係で担当が変わっています。印

刷会社さんも入札によって、今回は柏村印刷さんに決定したとのことで、

今回初めての調査会になります。最初に事務局からご紹介をいただきます。 

篠原次長  委員長からご案内があったとおり、4月1日付の人事異動により議会事務

局も異動がありました。それに合わせて当委員会担当書記も変更になりま

す。また、3月27日の入札によって議会だよりの担当業者さんも代わられ

ましたので、自己紹介させていただきます。 

 《 近重書記、柏村印刷さん自己紹介 》 

小川委員長  ありがとうございます。早速議題に入ります。 

 

１．市議会だより第49号の校正について 

小川委員長  前回調査会の中で、校正等の作業を進めていただいたわけですが、その

後少し正副委員長で調整し、特に5月に行う議会報告会にてこれを基本的

に使う形で考えているので、これを資料にする場合、あちこち飛ばない方

が良いだろうという指摘がありました。3枚目の部分を少し変えて、とい

うのも予算決算委員会の報告については少し分量を減らしていただき、そ

の下に議案に関しての討論を載せることによって、最初から4ページで3月

定例会を大まかに掴んでいただけるような形で、少し変更しています。そ

れを前提にして進めていきたいと思います。可決した事業についても、当

初の4つの事業だけでなく、プラスして条例関係とか補正予算の関係につ

いても、この3月には議題としてウェイトを占めていたので、それも含め

て主に審議された事業・予算・条例を載せた方が良いという判断でしてい

ます。議会報告会の素材としては、この方が分かりやすいのではなかろう

かという判断をした関係で、ページ数で言えば3ページ目を大きく増やし

ていますし、2、3ページの組み替えもされています。皆さん目を通してい

ただければと思います。 

  このたび印刷業者さんが変わった関係で、修正が終わっていない所が何

点かあります。この点について先に事務局から説明をお願いします。 

田中書記  お伝えしきれてない点があったので、修正の部分だけ言わせていただき

ます。4ページの産業建設委員会の一段目の後ろから11行目、答弁があっ

た広島市場開拓室が、同開拓室ということで、「同」に直してください。

5ページの予算決算委員会については、だいぶ原稿を短くしているので、
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また後で確認いただけたらと思います。5ページの議案に対して討論を行

いますの所で、反対討論の澁谷議員さんの下の漢数字を数字に直していた

だけたらと思います。続いて7ページ、創風会の所、3段目の市長答弁の

「1箇所」の「か」を「カ」に直してください。写真のキャプションです

が、「福井4号線のイベント」に直してください。その下の岡本議員さん

の原稿は全部変わっているので後で確認をしていただきたいと思います。 

  9ページの写真の下の「一般質問とは」の3行目。市議会だよりでは、を

入れてください。串﨑議員の2段目7行目。「努めて行く」の「いく」をひ

らがなにしてください。10ページ、永見議員の1段目の後ろから1行目、

「検討されている、」の点を取ってください。その2段目の最初の質問の

所で「今回のような大雪で中山間地域に住まいしている」になっています

が「住んでいる」と直してください。西川議員さんの「コージェネレーシ

ョンシステム」の所で注釈を入れます。括弧書きも残した方が良いですか。 

小川委員長  字数が入らないでしょう。 

田中書記  注1と書きます。括弧書きを取っても良いですか。 

西川委員  入っているなら別に良いですよ。 

田中書記  注釈としていただいた文、エンジン等で発電すると同時に発生する熱も

回収し利用する高効率エネルギー機器というのを。下に入れます。 

  11ページの道下議員の2段目の最初から2行目、「繋がる」をひらがなに

変えてください。12ページです、澁谷議員さんの1段目の総務部長の答弁、

「目標値はない」の部分を数字に変えたらどうかという意見が出ていまし

たが、字数が増えるのでこのまま置きたいと思います。 

  13ページ飛野議員の1段目、市長答弁の最後の所、「しっかり取り組ん

で行く」の「いく」をひらがなにしてください。 

  14ページ、上野議員さんの「生かす」はハンドブックで確認したところ

オッケーだったので、このままにしておきます。 

  16ページ一番最後、この表を皆さんに検討していただくのと、後書きを

入れていますのでこれも見ていただけたらと思います。 

  表紙ですが、これをどうするか。まだ確定ではなかったので一応入れて

貰っているのですが、これも検討していただけたらと思います。 

小川委員長  今の修正箇所も含めてですが、前回見てもらった所で。かなりページ数

も変わっていますが、前回と同じチームと担当ページで分けたいと思いま

す。 

  1～4ページ：三浦委員、田畑委員 

  5～8ページ：西川委員、澁谷委員 
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  9～12ページ：沖田委員、芦谷委員 

  13～16ページ：村武委員、笹田委員 

  15分ほど確認していただいて、校正をお願いします。 

 

 《 以下、編集作業 １ページずつ全員で確認 》 

 

２．議会報告会について 

小川委員長  議会報告会についてですが、2時から各班の班長さんと、広報広聴の正

副委員長で少し調整したいと思っていますが、パワーポイントは使わずに

議会だよりを使う方向で考えていきたいと思います。各班で司会進行や3

月議会の報告をする方、記録する方等を決めていただくということと、あ

と基本的には議会だよりの4ページまでを中心に定例会の中身を伝えてい

ただきたいと思います。この調査会の前段で副委員長とも相談したのです

が、そこを説明する時に議事録が参考になるかもしれないということがあ

りました。ある程度報告する方が把握しておられた方が良いのではという

ことなので、ご希望があればやった方が良いかなという気持ちもするので

すが、そこも昼からの班長会議の中で少し説明して、準備が出来ればした

方が良いのではないかと思います。その他に問題や質問がありましたら出

していただいておきたいと思います。是非班長会議でここだけは話してお

いた方が良いのではといった点等。これをそのまま配るか、最初の4ペー

ジ分だけを印刷して配るかというのは、また少し検討してみたいと思いま

す。 

澁谷委員  配った方が楽だよ。 

小川委員長  予算の関係が。 

澁谷委員  100枚200枚関係ないよ。いつももらうより多めにここへ持ってきてくれ

と。 

田中書記  うちがもらう部数は120部と決まっているんです。 

小川委員長  それを増やすわけにはいかないのでしょう。 

澁谷委員  コピーするなら手間になる。紙代などかかるものではない。 

田畑委員  報告の時にはほとんど質問はない。意見交換をやり出すと意見が苦情に

なり文句になる。 

澁谷委員  ほとんどは司会者の腕で勝負が決まる。 

小川委員長  2期目以降の議員さんは一応、ファシリテータ要請講座も受けています。

身についているかは別にしても。1期目の方はなかなか難しいかもしれま

せんが、あとは班長を中心として任務分担していただきます。 
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澁谷委員  今回は期数の多い人にやらせればいい。 

小川委員長  出来る人はやってもらって構いませんが。その辺は班長さんの判断に任

せます。 

  他に準備があればですが、なければ今日は班長さん方に応じて、準備す

ることがあれば検討したいと思います。いずれ班長さんにも相談に乗って

いただくことになると思います。もし問題点があれば言ってください。 

  議会報告会については以上のところで。班長さんから意見が出されて、

また検討しなければならない課題があれば皆さんにお諮りしたいと思いま

す。 

田中書記  チラシを……。 

小川委員長  議会事務局さんの方で作っていただいたチラシの案が2つあります。ど

うでしょうか。 

笹田委員  文字が見にくい。 

澁谷委員  ポスターの文字は反対色を使わないと。 

小川委員長  皆さんどうでしょうか。ここを直したら良いという点があれば。 

 

 （ 以下自由討議 ） 

  ではそういうことで準備したいと思います。 

 

３．その他 

小川委員長  その他、行政視察についてですが。 

田中書記  行政視察の件ですが、5月29、30、31日で。29日が焼津市。これはFaceb

ookによる情報発信の取組についてを教わります。30日が静岡市のふじの

くに県民クラブでふじのくにカフェの取組について。31日が富士市、ここ

で高校生対象の議会報告会と議会モニターについて視察します。この度は

ＪＲの新幹線で行きたいと思います。決定したら皆さんに行程表等をお配

りします。 

小川委員長  未定の所はどうなるんですか。 

田中書記  未定の所はふじのくに県民クラブさん、オッケーの返事をいただいてい

るんですが、4月以降に役員が変わるということで、またこちらに電話が

あることになっています。 

小川委員長  もう1週間くらいですか。 

田中書記  そうですね、はい。 

小川委員長  29、31日はもう決定ですか。 

田中書記  はい。 
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小川委員長  ではふじのくにカフェの件だけは保留ということで。1日1つだね。 

田中書記  はい。 

澁谷委員  焼津の内容は何ですか。 

小川委員長  Facebookによる情報発信です。 

  その他、皆さんからありますか。 

 （ 「なし」という声あり ） 

  では、以上で広報広聴調査会を終わります。 

 

〔  11時 56分 閉議 〕 

 

浜田市議会調査会規程第6条の規定により、ここに調査会記録を作成する。 

            議会広報広聴委員会委員長  小川 稔宏   


